

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

## Notas de actualidad

Es tal la confusión que existe en las noticias que se reciben sobre la revolución en Rusia que la verdad no puede aclararse.

La censura por una parte, las pasiones de unos y otros beligerantes por otra, desfiguran de tal modo los hechos que nada en conjunto se pueda saber.

Hay que esperar un poco tiempo para ver si esta confusión se aclara y conocemos lo que ha ocurrido y viene ocurriendo en Rusia.

Debido a las salpicaduras de la guerra por toda España repercute el mismo grito: «pan y trabajo».

La situación va agravándose por días y reciente están los acontecimientos registrados en Burriana donde una imponente manifestación, compuesta en su mayor parte de personalidades significadas, recorrieron las calles pidiendo trabajo, por que el hambre va imperando cada vez más.

En Valencia, la Unión Obrera, en nombre de 6.000 asociados, ha telegrafado a Romanones, manifestando que llevan cerca de dos meses en huelga forzosa por la suspensión de la navegación y preguntan al Gobierno que deben hacer para no morir de hambre.

El mal empeora y precisa que nuestros gobernantes adopten algunas medidas para evitar que el hambre siga extendiéndose en España.

El domingo recorrió las calles de nuestra población la escuadra de gascadores del tercio de granaderos de la cofradía marraja.

Los distinguidos jóvenes que lucían el vistoso traje marchaban a los acordes de los populares paso-dobles procesionistas con gran marcialidad y fueron obsequiados en los domicilios de antiguos entusiastas cofrades.

Ayer día de San José también pasearon nuestras calles la escuadra de judíos de la cofradía Sanjuanista, luciendo los pequeños procesionistas los bonitos trajes.

Los judíos sanjuanistas fueron obsequiados por su hermano mayor don Ricardo Méndez y otros cofrades.

Ahora están en turno los californios que seguramente harán su salida el próximo domingo.

Dado el entusiasmo que reina entre los Hermanos de dichas cofradías las procesiones de la próxima Semana Santa van a resultar majestuosas.

## La Salve Grande

Mañana al toque de Oraciones, se celebrará según costumbre, en la Consagrada Iglesia de la Caridad la Solemne Salve como inauguración al Santísimo Novenario en honor de Nuestra Excelenta Patrona, la Virgen de la Caridad, que tendrá lugar en dicha iglesia.

Terminada la Salve de la Caridad, se cantará otra con los mismos elementos en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia, como inauguración del novenario que la Cofradía del paso del Prendimiento dedica a su Patrona la Virgen de Los Dolores.

## Novenario a San José

Con gran solemnidad terminó ayer en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen el novenario que venía celebrándose en honor del Patriarca San José.

La Sagrada Cátedra ha sido ocupada durante los días de la novena por el elocuente orador sagrado don Vicente Alemang y Mollá.

Ayer, después de terminarse estos cultos se celebró una Solemne Minerva a la que concurrieron gran número de hermanos de la Cofradía de San José y distinguidas personalidades.

Nuestra enhorabuena a los componentes de dicha Hermandad, al señor Cura de la Parroquia y a la digna presidenta doña Mónica Mollá, viuda de Ortíz, por la brillantez que han revestido estos actos religiosos.

## De Sociedad

Los que viajan

De Barcelona han llegado a esta los comerciantes de aquella ciudad don Julio Ila, don Pedro Casaderus y don Alberto Lervie.

Marcharon a la capital nuestros amigos don Eusebio Albaladejo y don José Meseguer Pardo.

Procedente de Madrid ha llegado a Totana el exministro de la Guerra Excelentísimo señor don Angel Aznar.

Marchó a Busot (Alicante) nuestro amigo don José Agulló.

Ha salido para Palma de Mallorca la señora doña Ana Ripoll, esposa del Contador de navío don Julian Pellón.

Enfermos

Se encuentra ligeramente enfermo don José Carlos-Roca y Mordella.

Se halla restablecido de su enfermedad el capitán de Ingenieros don Enrique Vidal.

El capitán de Artillería don José Luis Carlos-Roca, hijo de nuestro querido amigo don Agustín, ha tenido la desgracia de dar una caída del caballo que montaba, fracturándose un brazo.

Lamentamos el accidente y le deseamos un pronto y completo restablecimiento.

Notas varias

Dice «La Voz de Galicia» de La Coruña:

Nuestro querido amigo el joven licenciado en Ciencias químicas don José María Hernansáez, hijo de nuestro también muy querido amigo e ilustrado colaborador el catedrático de este Instituto General y Técnico don José María Hernansáez, ha obtenido, tras renidísimas oposiciones, la cátedra de Agricultura de igual centro de Cartagena.

Tuvo por contrincantes a quince opositores, de los cuales once, por sus indudables méritos consiguieron desarrollar los cinco difíciles ejercicios de la oposición, siquiera no alcanzasen la altura a que supo llegar nuestro joven amigo, quien por el voto unánime del Tribunal fué designado con el número uno para ocupar la cátedra.

El victorioso opositor, amante de la ciencia y la enseñanza, continuará en aquél Instituto la fructífera misión que entre nosotros desde hace muchos años viene ejerciendo su ilustre padre, a quien como al nuevo catedrático enviamos nuestra cordial enhorabuena.

## Hace cuarenta años

MARZO  
20  
Martes  
1877

Noticias publicadas por «El Eco de Cartagena», en tal día como hoy.

Anoche tuvimos el gusto de asistir al Círculo-Ateneo, donde tuvo lugar la anunciada función de prestidigitación ofrecida por el señor Fonseca que demostró ser justa y merecida la fama de que goza.

Continúa llamando la atención de las personas que asisten a la novena que celebra en la iglesia de la Caridad, las magníficas piezas que ejecutan nuestros paisanos señores Rodríguez, Lafuente y Morata (don Leandro).

La conferencia agrícola celebrada el domingo último en los salones de la Sociedad Económica estuvo a cargo del conocido letrado don Emilio Teruel y Bosch que obtuvo grandes aplausos.

Varios cartageneros felicitaron ayer telegráficamente, con motivo del día de su santo, al Excmo. señor don José de los Reyes, Gobernador Militar que fué de esta plaza, donde dejó gratos recuerdos.

**J. CASAU**  
FOTOGRAFO  
SUCESOR DE GOMEZ ROS  
Osuna (antes Cañón), n.º 3

## Los exploradores

Con motivo de haberse cumplido el cuarto año de la primera excursión de los exploradores de Cartagena, se celebró el pasado domingo una fiesta verdaderamente simpática.

Por la mañana a las ocho y media el grupo cuarto fué a la estación del tranvía de La Unión para recibir a la tropa de dicha ciudad que venía a unirse a la de Cartagena para festejar el aniversario.

Los exploradores de la ciudad vecina con los nuestros entraron en correcta formación por la calle de San Diego, recibiendo el aplauso del número gentío que esperaba la llegada de dichos exploradores.

Después de un breve descanso en el Comité se organizó la marcha al coto de Alquerías, sitio señalado para pasar el día.

A los pocos momentos de llegar la expedición se celebró la Misa de campaña en un bonito altar levantado bajo la sombra de un corpulento pino.

El adorno del altar no podía ser más sencillo ni más bonito.

Sacada a los acordes de la marcha real, la hermosa bandera y colocada junto al altar comenzó la misa que dijo el virtuoso sacerdote don Eugenio Parra, capellán de la institución.

El acto resultó verdaderamente conmovedor.

No bajarían seguramente de dos mil personas las que presenciaban el Santo Sacrificio de la Misa, y durante él, reinó un verdadero silencio religioso que solamente era interrumpido por el cantar de los pájaros que en las ramas de los pinos parecía que se habían dado cita para engrandecer más con sus trinos aquel hermoso acto.

Después se izó la bandera como es de costumbre a los acordes de la marcha real, y seguramente cantó el himno de los exploradores acompañado por las bandas de cornetas y tambores.

Se dió descanso a la tropa y el aspecto que presentaba aquella hermosa pinada no es para describir.

Al pie de los arbustos, infinidad de familias preparaban las viandas para comer y los exploradores unos hacían ejercicios y otros jugando formaban caprichosos grupos en aquel delicioso sitio perfumado por los olores del romero, tomillo y otras plantas del monte.

El Comité tenía preparada una comida para las representaciones tanto de La Unión como de esta ciudad, y cerca de la una comenzó la comida, a la que fuimos atentamente invitados por el presidente de éste don Manuel Dorda Mesa.

El menú fué escogido, tortilla de jamón, paella, pescada a la ballonesa, carne mechada, entrameses, vinos de marcas, dulces, cafés y puros.

Después de la comida se procedió al reparto de pañuelos y medallas conmemorativas y al terminarse este hermoso acto les dirigió un sentido discurso a aquellos jóvenes el señor Dorda dedicando cariñosas frases para las damas que habían asistido a la fiesta y ensalzando a los exploradores de La Unión, terminando con vivas a España, al Rey, a Cartagena, a La Unión y a los exploradores.

Después fueron obsequiados todos los jóvenes con dulces, empanadas, pastas y un selecto vino.

Don Domingo Madrona obsequió al Comité e invitados con dos barriles de cerveza.

El regreso se efectuó con un orden admirable y en medio de la mayor alegría llegando a la estación del tranvía todos los grupos en donde se le tributó una entusiasta y cariñosa despedida a la tropa de La Unión y sus representaciones.

De La Unión viajan el Presidente don Manuel Rodríguez, el Vicepresidente don Fidel Pardo, jefe de tropa don Alfonso Montoro, los vocales don Francisco Martínez, don Félix López Caparrós, don Antonio Guirao y don Bibiano Perona y los instructores don José Ortiz, y don Francisco Carrillo y muchas distinguidas personalidades.

El Consejo de Administración de éste, telegrafió al Alcalde de La Unión felicitando en él, al pueblo unionense que tan dignamente habían representado aquellos exploradores en su visita a Cartagena.

Enviamos nuestra felicitación a los componentes del Comité por la brillantez con que han celebrado el cuarto aniversario de la primera excursión del Comité de esta ciudad.

## BIOGRAFÍAS

Nicolás II

Nicolás II, que pertenece a la dinastía de los Romanoff-Holstein-Gottorp, nació en San Petersburgo el día 18 de Mayo de 1868.

Sucedió en el Trono a su padre Alejandro II, en 1.º de Noviembre de 1894, usando los títulos de Emperador y autócrata de todas las Rusias.

En 26 de Noviembre de 1894 contrajo matrimonio con la princesa Alicia Victoria, hija de Luis IV, gran duque de Hesse y del Rhin.

Al ocupar el Trono Nicolás II, prometió a los finlandeses respetar su religión, sus leyes fundamentales, sus derechos y sus privilegios.

Fomentó la terminación del ferrocarril de Siberia.

En Mayo de 1896, Nicolás y su esposa fueron solemnemente coronados en Moseou, y con ese motivo el Emperador dió en una proclama la promesa de mejorar la suerte de los humildes y de los desgraciados, aún de los condenados por delitos políticos.

Con anterioridad, y de acuerdo con Francia y con la Gran Bretaña, había intervenido en la cuestión armenia.

El fin de su política exterior consistía en un equilibrio europeo que anulase la preponderancia del Imperio alemán.

En el mismo año de la coronación, y cuando los Emperadores de Rusia preparaban su viaje al Reino Unido, acordaron matar a Nicolás II los anarquistas americanos, los nihilistas rusos y los felianos ingleses. El atentado había de ejecutarse al llegar a Inglaterra el Zar; pero el complot se descubrió a tiempo de evitarlo.

El 6 de Octubre de 1896, los Emperadores fueron aclamados en París, donde en un brindis de Nicolás II se creyó ver la ratificación de la alianza franco rusa.

A la sazón era Félix Faure el presidente de la República francesa.

En 1899 se celebró un Congreso internacional en La Haya, por iniciativa de Nicolás II, con objeto de examinar los medios de que las guerras se evitaran en lo posible, así como también para disminuir los ejércitos permanentes.

El Soberano, que acababa de abdicar, realizó diversas excursiones por Rusia y fuera de ella; hizo prácticas militares como oficial y como jefe de compañía en los regimientos de Puobrajensky y de Húsares del Emperador.

El gran Duque Miguel

El regente gran duque Miguel Alexandrowitch, tiene treinta y dos años, habiendo nacido en 22 de Noviembre de 1878.

En 15 de Octubre de 1911 casómorganáticamente con Natalia Sergeevna divorciada de von Woulfert, por su origen Scheremetersky, nacida en 1880 en Moseou.

El gran duque Miguel es hermano del Emperador y coronel y ayudante de campo, jefe del 17 regimiento de Húsares de Chernigow; jefe de la quinta batería de la brigada de artillería a caballo de la Guardia, del 93 regimiento de Infantería de Irkutsk, del 129 regimiento de Infantería de Besarabia, del segundo de granaderos de Rostow, de la segunda brigada de Artillería de la Guardia incorporada al regimiento de Coraceros de la Guardia de S. M. la Emperatriz María Federowna, del regimiento de Preobragensky, del regimiento de Ulanos de S. M., del cuarto regimiento de tiradores de la Familia Imperial, de la primera batería de la brigada de Artillería de la Guardia, de la batería de Zapadores de la Guardia, de la tripulación de la flota de la Guardia.

El gran duque Miguel es caballero de la Orden de San Andrés, de la del Elefante del Toisón de Oro española de la Anunziata, del Aguila Negra, de los Serafines y de la Jarretiera.

## Información de Marina

Solicitud

Vista la solicitud del farmacéutico segundo de la Armada don Eduardo Portal y Villamil, con destino en la sucursal de la farmacia del Hospital del Apostadero de Cádiz en súplica de la separación del servicio, se le concede la licencia absoluta, sin haber pasado ni uso de uniforme, por no llevar más que un año y ocho meses de servicio en la Marina.

Instancias

En vista de la instancia promovida por el coronel de Infantería de Marina don Francisco J. de Beranger Carerras, en solicitud de que se le conceda el retiro del servicio sin ser inalmalado de haber pasivo por tener derecho a jubilación por haber desempeñado durante más de dos años el cargo de Gobernador civil, cuya jubilación tenía solicitada de la Dirección general de la Deuda y clases pasivas, de acuerdo con lo informado por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se concede a dicho jefe el retiro del servicio en la forma solicitada y con uso de uniforme.

Nombramiento

Se dispone que el teniente de navío don Quirino Gutiérrez, ayudante de Marina de Málaga, pase agregado a la comisión oceanográfica del Mediterráneo Occidental.

Ascenso

Han sido declarados aptos para el ascenso los segundos maquinistas de la Armada don Aurelio Gómez Madrid y don Pelayo García Carreño.

## En el Círculo Católico

A las cuatro de la tarde de ayer y como teníamos anunciado dió en este Centro una conferencia sobre el tema «El carácter» el virtuoso coadjutor de la parroquia de Santa María de Gracia, presbítero, don Alfonso Saiz del Olmo.

En la Presidencia ocupaban puesto los respetables señores don Juan Manuel Pérez Gutiérrez, Arcipreste, y el Excmo. señor don Diego Muñoz Cobo, exgobernador Militar de esta plaza.

El señor Saiz del Olmo estuvo a gran altura en los bellos conceptos con que supo encomiar el carácter, virtud tan rara como preciosa en las evoluciones de la inteligencia y de la voluntad.

Su hermosa disertación fué justamente muy aplaudida por la numerosa asistencia que le escuchaba, recibiendo al final mil plácemes y enhorabuenas de todos, que nosotros tributamos también al ilustrado conferenciante.

## INFORMACIÓN DE GUERRA

Obra de mérito

Se ha dispuesto que por el Depósito de la Guerra se haga una tirada de 500 ejemplares de la obra del ilustrado comandante de Infantería don Juan de Castro, titulada «Los factores del triunfo en la Guerra moderna».

Reemplazo

Se ha dispuesto pase a esta situación el subinspector médico don Emilio Muñoz Sevillano.

Baja.

Se concede la separación del servicio activo al médico provisional Rufino Berrio.

Matrimonio

Se le concede real licencia para contraer matrimonio al oficial segundo de intendencia don Angel Goicoechea.

Retiro

Se le concede el retiro a los coroneles de Infantería don Santiago Escudero y don Fernando Rodríguez.

Solicitud

Ha solicitado ser destinado en comisión al cuerpo de Infantería de Marina el teniente de Infantería de línea don Pedro López Guerrero.